

Homélie pour le mercredi 1er janvier 2025 – Solennité de Sainte Marie, Mère de Dieu

Frères et sœurs, ce jour de l'an, l'Eglise fête solennellement la Vierge Marie, Mère de Dieu. Nous sommes toujours devant la crèche et notre prière se glisse dans la prière de la Mère de Dieu. Nos regards sur l'enfant Jésus sont éclairés par la délicatesse qui fut celle de Marie. Elle porte son enfant, elle se penche sur lui, l'allait et sent les battements de son cœur.

C'est notre demande en ce jour. Si nous pouvions nourrir notre prière à celle de Marie penchée sur l'Enfant Divin. Nourrir la prière de l'Eglise des profonds sentiments qui habitent la prière de la Mère de Dieu.

La prière de Marie est une prière contemplative ; La Vierge regarde le visage de Jésus, elle s'en tient proche et lit sur les traits de ce visage humain et Divin, les profonds sentiments de Jésus, ses réactions, son amour et l'amour qu'il échange constamment avec son Père. Pour ainsi dire Marie prie en tenant et en découvrant l'enfant Dieu. Elle sent sa chair et y perçoit la merveille de la venue du Fils de Dieu au cœur de l'humanité. Cette année sera-t-elle pour nous occasion de nourrir notre prière de la contemplation du visage et de la chair de Jésus ? Demandons à Marie cette grâce.

La prière de Marie est ensuite une prière animée par l'esprit de son enfant. Marie remplie de l'esprit du Seigneur, laisse cet Esprit prier en elle. St Paul, dans la seconde lecture a rappelé que nous aussi nous avons reçu l'Esprit du Fils de Dieu et que cet Esprit prie en nous et nous tourne vers le Père. Demandons à Marie la grâce de prier dans l'Esprit, sans chercher à nous mettre en avant, mais plutôt avec elle, de découvrir les chemins vers le Père.

Enfin la prière de Marie est action de grâce et premièrement action de grâce : « *Le Seigneur fit pour moi des merveilles : Saint est son Nom* ». Oui, il doit d'abord y avoir l'action de grâce, c'est la caractéristique de la prière chrétienne. Nous recevons tant de Dieu. En prendre quotidiennement conscience. Dieu donne, même par des biais qui nous semblent détournés, qui

même nous contrarient, nous prennent au dépourvu, voire nous révolte. L'action de grâce est la prière aboutie. Soyons-en bien conscients : Marie ouvre avec nous la fenêtre de l'année 2026 et nous appelle à rendre grâce.

Terminons en rappelant que ce jour, depuis le Pape Paul VI, il y a près de 55 ans, est consacré à la paix. Tout simplement parce que jour de l'an est tourné vers le Prince de la paix. Marie nous le présente et l'offre à l'humanité. Le Prince de la paix nous appelle à bâtir concrètement des chemins de paix. Cette année verra peut-être l'aboutissement des efforts pour la paix entre les peuples, pour la paix dans les familles, dans nos relations quotidiennes difficiles. Que Jésus Christ, Prince de la paix, reste pour cette œuvre notre principal guide. Amen